

福島小学校だより
ふくしま No. 3 令和7年7月1日

ホームページ <http://www.wakayama-wky.ed.jp/fukushima/>

一学期の締めくくりです

校長 嶋田暢也

5月下旬から6月中旬にかけて校外での学習や体験的な学習の機会がたくさんありました。知っているつもり、わかっていたつもりだが、実際に見たり体験したりすると、今までの理解が深まつたり考えが変わったりと、子どもたちの学びを豊かにする機会がたくさんありました。

5月12日(月)にあった4年生の青岸見学では、ゴミ処理について、分別することや再利用すること、ゴミを減らすことの大切さを実感する良い機会となりました。また、15日(水)には、パンカー車が学校に来てくれ、ゴミの中に水分が残っているとゴミやペットボトルに入っていた水分が噴出し、大変なことになることを実感できました。

5月13日(火)にあった6年生の万博見学は、午前中はパビリオン見学があつたり、定期的に行われるシャワーを浴びて楽しんだりと順調に過ごすことができました。午後からは人の数が一気に増えたことや気温の上昇のため忍耐の時間もありましたが、20年の一度の日本で行われる万博を楽しめたと思います。予約していたパビリオンでは、未来の世界ではアンドロイドとの共存が当たり前となっており、自然な死を選ぶか自分の記憶をアンドロイドに入れて生き続けることを選ぶか、選択できる世界がやってくる。自分はどうちらを選ぶか、命について考える良い機会でした。

5月21日(水)は1・2・3・4年生の遠足で海遊館に行きました。たくさんの生き物を近くで見ることができ、本当に楽しめました。この日、海遊館内での見学で4年生は1年生の面倒をしつかり見てくれました。青岸見学の際は、和気あいあいと子どもらしいかわいらしさを感じたのですが、この日はあるで別人。1年生のお世話を一生懸命する姿は頼もしい限りでした。

6月12日(木)には交通安全教室があり、1・2・3・5年生が参加しました。交通安全の意識を高める貴重な機会でした。普段の生活にも生かしてほしいものです。

6月13日(金)は5年生の社会見学。神戸でフェリーに乗船し船旅を楽しみました。その後は川崎ワールドの見学を経て、大阪朝日新聞社の見学を行いました。新聞紙が輪転機を通過して印刷する姿を見ることができ、その迫力に驚きました。

6月23日(月)からは水泳の授業が始まりました。子どもたちは水泳の授業を本当に楽しみにしているようで、プールでのみんなの笑顔はとても輝いています。

早いもので1学期はもう残すところ3週間となりました。1学期も大詰めです。七夕集会、劇団うりんこの劇鑑賞、個人懇談を経て終業式となります。

授業参観が中止となり申し訳ありませんでした

授業参観を中止することとなり、誠に申し訳ありませんでした。大雨、洪水警報発令の影響で給食が中止となりました。本当に残念です。その分、個人懇談会では、お子様の1学期の頑張りを評価したり、2学期に向けての目標と一緒に考えたりするなど懇談します。よろしくお願ひします。

学校運営協議会（コミュニティスクール）を実施しました

6月24日(火)に学校運営協議会（コミュニティスクール）を実施しました。通常であれば、授業参観が始まる前の13:00～13:40で実施する予定でしたが、授業参観が中止となつたため予定より多くの時間を取り、じっくり協議することができました。

学校運営協議会については、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律 第47条の5」に記述されており、「学校の運営は、学校の教職員だけではなく、保護者や地域の方と一緒に考え、協力して進めていくことが大切」と考えることが大切です。私にとって、学校運営協議委員会の委員をしていただいている保護者や自治会・民生委員の皆さんとの意見をいたくことで、本当に参考になりましたし、学校運営を一層頑張っていこうと思える貴重な機会となりました。

この会で、校長は学校を運営する方針として、以下の内容を説明しました。

- ・ 幸せになる人の共通点は、人の役に立つ、人を喜ばせることに、自分が喜びを感じることができます。だからこそ、誰かの役に立つことの尊さと喜びを感じられるための良い情報や学びを子ども、保護者、教職員に伝えていきたい。
- ・ その実現のための具体的な取り組みのひとつとして、相手を思いやり受け入れることや、前向きな発言を心がける指導を大切にしていきたい。

このような説明の後、学校運営協議会委員の皆さんからいただいた内容は以下の通りです。

- ・ 児童公園が整備され、4月以降子どもたちがよく遊んでいるが、ゴミがそのまま捨てられていることがある。朝、地域の方々が掃除をしている。(途中省略)・・・
- ・ 子どもたちはお菓子など自分たちが出したゴミがどうなっているのか知らないようなので、学校の授業や取り組みの一環として児童公園のゴミ拾いをしてみるのもよいのではないかだろうか。そうすることで、自分のゴミは持ち帰るという意識を育てることを期待する。
- ・ 登下校の安全確保についても気になっている。一人ひとりが広がらず右側通行、交通ルールを守るなどの意識を高める指導が大切と感じている。以前は子どもたちが廊内を歩いて危険なところを教えてもらう機会があったが、それは効果があり良かった。地域の危険マップもあるので、それで学習するのも良いと思う。

7月の学校行事予定です。

1(火) 交通指導	8(火) 七夕集会(1限)	17(木) 個人懇談③
2(水) 研究授業(音楽 3年)	10(木) 劇団うりんこ鑑賞	18(金) 終業式 10:30 下校
3(木) スクールカウンセラー来校	14(月) 個人懇談① ALT 来校	
7(月) 教材費引き落とし	15(火) 個人懇談②	(7/21(月)九頭神社夏祭り)

今年度8月以降の主な行事予定(変更することもあります。ご了承ください。)

- ・ 8月1日(金) 登校日
- ・ 8月25日(月) 2学期始業式
- ・ 9月16日(火)・17日(水) 6年修学旅行(奈良、京都方面)
- ・ 10月11日(土) 運動会
- ・ 10月17日(金) 運動会振替休業
- ・ 10月25日(土) 土曜参観 秋フェス
- ・ 10月27日(月) 土曜参観振替休業
- ・ 10月30日(木) 31日(金) 5年加太合宿
- ・ 11月11日(火) 5年総合体験
- ・ 11月27日(木) 授業参観 教育講演会
- ・ 12月24日(水) 2学期終業式
- ・ 1月6日(火) 3学期始業式
- ・ 2月20日(金) 低高別授業参観(5限1.2.3年 6限4.5.6年)
- ・ 3月17日(火) 卒業証書授与式
- ・ 3月24日(火) 3学期終業式
- ・ 3月31日(火) 離任式